



**SPD Fraktion · Bezirksausschuss 15 Trudering - Riem · Messestadt
BA-Geschäftsstelle · Friedenstr. 40 · 81660 München**

München, den 06. Juli 2021

Mehr Straßenkunst im öffentlichen Raum für Trudering-Riem und dabei Inspirationen aus der französischen Streetart-Metropole Mulhouse aufgreifen

Antrag

Der Bezirksausschuss 15 möchte im Rahmen eines Pilotprojekts mehr Straßenkunst im öffentlichen Raum für Trudering-Riem und fordert dazu die Landeshauptstadt München zur Prüfung auf, ob es möglich ist, im Stadtbezirk festinstallierte Infrastrukturobjekte (etwa Stromverteilerkästen der SWM, Briefkästen der Deutschen Post, Wertstofftonnen der AWM, Straßenschilder, Bushäuschen, Papier- und Abfallkörbe usw.) als Projektionsflächen für Straßenkunst-Aktionen bereit zu stellen. Über das Kulturreferat sollen dann renommierte Straßenkünstlerinnen und -künstler für das Projekt gewonnen werden und ihrer Kreativität freier Raum gelassen werden. Als Ausdruck für einen spezifischen Lokalkolorit könnten bei Gestaltung und Motivsuche von Urban Art und Graffitis darüber hinaus auch Jugend- und Bildungseinrichtungen bzw. Schulen im Rahmen der Kunsterziehung mit eingebunden werden. Als Orientierung und Best-Practice-Beispiel dienen die öffentlich geförderten Kunstaktionen der im Elsass gelegenen französischen Stadt Mulhouse, die sich als Streetart-Metropole längst über Frankreich hinaus einen Namen gemacht hat. (siehe links im Anhang).

Begründung

Kunst im öffentlichen Raum bringt Farbe in die Stadt. Sie macht durch die ästhetische Aufwertung einen Stadtbezirk lebenswerter, die Aufenthaltsqualität für die Bürgerinnen und Bürger wird gesteigert und das Stadtquartier erfährt mehr Wertschätzung durch die Bewohnerinnen und Bewohner. Gerade nach der langen Phase des durch die Corona-pandemie bedingten Lockdowns können sich zudem Kunstschaffende wieder gestalterisch verwirklichen. Die Stadt Mulhouse mit einer Vielzahl an interessanten Kunstinstallationen sollte dabei als Vorbild dienen. Trudering-Riem als Stadtbezirk eignet sich mit zahlreichen Infrastrukturobjekten aufgrund seiner Größe und Bevölkerungsstruktur mit vielen jungen Menschen gut für ein entsprechendes Pilotprojekt. Kulturförderung und ästhetische Aufwertung des Straßenbilds gehen dabei Hand in Hand.

Eva Blomberg

Fraktionssprecherin
Stellv. Sprecherin UA Schule, Soziales
und Kultur, Kinderbeauftragte
ek.blomberg@yahoo.de

Susan Beer

Stellv. BA-Vorsitzende
Regsam
BA-Vorstand
SusanBeer@gmx.net

Kathrin Aftahy

Sprecherin UA Budget und Allgemeines
Kulturbeauftragte
k.aftahy@gmx.de

Dr. Gerhard Fuchs

Stellv. Fraktionssprecher
Sprecher UA Stadtteilentwicklung
gerhard_fuchs@kabelmail.de

Maren Salzmann-Brünjes

Stellv. Fraktionssprecherin
Beisitzerin BA-Vorstand
salzmann-bruenjes@gmx.de

Michael Welzel

Stellv. Sprecher UA Umwelt, Energie
und Klimaschutz, Mieterbeirat
info@welzel-pr.de

SPD-Fraktion

Initiative: Kathrin Aftahy (Kulturbeauftragte), Michael Welzel

Anhang: Beispiele für Streetart à Mulhouse

https://de.123rf.com/photo_64808075_mulhouse-frankreich-3-november-2016-graffiti-der-geliebten-auf-briefkasten-durch-den-malerk%C3%BCnstler-c215-i.html

https://de.123rf.com/photo_64795251_mulhouse-frankreich-3-november-2016-graffiti-von-charles-baudelaire-der-franz%C3%B6sische-schriftsteller-auf.html

https://www.zeit.de/mobilitaet/2014-08/fs-street-art-verkehr-schilder?utm_referrer=https%3A%2F%2Fwww.google.com%2F

Eva Blomberg

Fraktionssprecherin
Stellv. Sprecherin UA Schule, Soziales
und Kultur, Kinderbeauftragte
ek.blomberg@yahoo.de

Dr. Gerhard Fuchs

Stellv. Fraktionssprecher
Sprecher UA Stadtteilentwicklung
gerhard_fuchs@kabelmail.de

Susan Beer

Stellv. BA-Vorsitzende
Regsam
BA-Vorstand
SusanBeer@gmx.net

Maren Salzmänn-Brünjes

Stellv. Fraktionssprecherin
Beisitzerin BA-Vorstand
salzmänn-bruenjes@gmx.de

Kathrin Aftahy

Sprecherin UA Budget und Allgemeines
Kulturbeauftragte
k.aftahy@gmx.de

Michael Welzel

Stellv. Sprecher UA Umwelt, Energie
und Klimaschutz, Mieterbeirat
info@welzel-pr.de